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COMITÉ DE PARENTS DE LA COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 

Procès-verbal de la séance du Comité de parents tenue  le 23 avril 2015 

Au siège social de la Commission scolaire, 1740 rue Roberval  

Saint-Bruno-de-Montarville, Québec 
 
 
PRÉSENCES : 

 

École     

Albert-Schweitzer / St-Bruno   Chantal Thiboutot 

 Antoine-Girouard / Boucherville   Benoît Des Croisselles 

Arc-en-Ciel / Sainte-Julie    Frédérick Gascon (S) 

Au Cœur-des-Monts / Beloeil   Marie-Josée Galipeau  

Au-Fil-de-L’Eau / Mont-Saint-Hilaire  Anne Lebrun 

Aux-Quatre-Vents / Sainte-Julie   Jean-François Alain (S) 

Carignan-Salières / Carignan   Kim Rémillard (S) 

de Bourgogne / Chambly    Annie Picard 

de l’Amitié / Saint-Jean-Baptiste   Karinne Lebel 

de l’Aquarelle / Mont-Saint-Hilaire   Sylvie Gorgeon 

de l’Odyssée / Saint-Amable   Caroline Fortier 

de la Broquerie / Boucherville   Mathieu Ferrat 

de la Chanterelle / St-Basile-le-Grand  C. Palardy, P.Langevin (S) 

de la Passerelle / Chambly    Philippe Privé 

de la Source / Varennes    Luc Drolet 

de Montarville / Boucherville   Stéphane Beauregard 

de Salaberry / Chambly    Julie Lepage 

du Grand-Chêne / Sainte-Julie   Geneviève Veerasarn  

du Moulin / Sainte-Julie    Nancy Julien  

du Tourne-Vent / Sainte-Julie   Stéphanie Fréchette 

Georges-Étienne-Cartier / St-Antoine-sur-Richelieu Caroline Gendron 

Jacques-Rocheleau / St-Basile-le-Grand  Gilles Cazade 

Jolivent / Beloeil     Isabel Godard ** 

La Farandole / McMasterville   Marc Fréchette 

Le Petit-Bonheur / Beloeil    Nadia Gaucher (S) 

Le Rucher / Sainte-Julie    Marie-France Reid 

Le Sablier / Saint-Amable    Amine Zitouni 

Le Tournesol / Beloeil    Normand Boisclair 

Les Jeunes Découvreurs / Boucherville  Geneviève Richard 

les Marguerite / Varennes    Martin Béliveau (S) 

Louis-Hippolyte-Lafontaine / Boucherville  Jean-Christoph Farrell 

Monseigneur- Gilles-Gervais / Saint-Bruno  Julie Lafrenière  

Pierre-Boucher / Boucherville   Annick Ménard-Cheng 

Saint-Charles / Saint-Charles-sur-Richelieu  Marc Gauthier 

Sainte-Marie / Chambly    Maxime Bazinet 



P a g e  | 2 

Adopté le 7 mai 2015 
 

 

Saint-Mathieu / Beloeil    Annie Gazaille (S) 

Secondaire du Grand-Coteau / Sainte-Julie  L.Desormeaux, C.Allard (S)  

Secondaire du Mont-Bruno / Saint-Bruno  Kathie Roseberry 

Sec. d’éducation internationale /McMasterville Marie-Hélène Talon 

Secondaire François-Williams / Saint-Amable Maryse Tremblay 

Secondaire Ozias-Leduc / Mont-St-Hilaire  Christian Delorme 

Secondaire Polybel / Beloeil   Isabel Godard** 

Comité consultatif ÉHDAA    Sylvianne Gagné** 

  ** Le même membre représente 2 écoles et a droit à 2 votes. 

 

ABSENCES :  

de l’Envolée / Saint-Amable   Aucun 

de la Mosaïque / St-Basile-le-Grand  Guylaine Hébert 

de la Pommeraie / Mont-Saint-Hilaire  Daniel-Éric St-Onge 

des Cœurs-Vaillants / Contrecoeur   Sylviane Préfontaine 

des Trois-Temps / St-Marc-sur-Richelieu  Julie Cabral 

du Carrousel / Varennes    Christian Montpetit 

du Parchemin / Carignan    Faissel Lazaar   

Jacques-De Chambly / Chambly   Philippe Desmarais 

L’Arpège / Sainte-Julie    Marie-Josée Lalonde 

 La Roseraie / Varennes    Marie-Claude Santerre 

Ludger-Duvernay / Verchères   Susan David 

Marie-Victorin / Varennes    Michelle Hudon-David 

Mère-Marie-Rose / Contrecoeur   Stépĥanie La Salle 

Notre-Dame / Otterburn Park   Sylvianne Gagné ** 

Paul VI / Boucherville    Jean-François Giroux 

Père-Marquette /  Boucherville   France Mansour 

Saint-Denis / Saint-Denis-sur-Richelieu  Aucun 

Secondaire de Chambly / Chambly   Jocelyn Plante 

Secondaire de Mortagne / Boucherville  Patrick Desparois 

Secondaire Le Carrefour / Varennes  Michel Bonin 

Secondaire Le Tremplin / Chambly   Aucun 

École orientante l’Impact / Boucherville  Jean-François Boilard 

 

 

 

1) OUVERTURE DE LA RÉUNION 

 
Marie-Hélène Talon souhaite la bienvenue aux membres et déclare l’assemblée ouverte à 19h15.  
 

 
 

2) ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Résolution N◦CP201415-57 
Sur proposition dûment faite par Isabel Godard et appuyée par Julie Lafrenière, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.     Adoptée à l’unanimité. 

 

  



P a g e  | 3 

Adopté le 7 mai 2015 
 

 

3) PAROLE AU PUBLIC 

 

 Aucun.  

 

4) PRÉSENTATION SUR LES CAMPAGNES DE FINANCEMENT – Mme Catherine Houpert 

  

Madame Catherine Houpert, Secrétaire générale de la Commission scolaire des Patriotes parcourt 

avec les membres le guide sur les campagnes de financement et les demandes de commandites 

dans les écoles dont la dernière mise à jour a été effectuée le 11 février 2014.  

 

Quelques éléments à retenir avant de se lancer dans une campagne de financement ou une 

recherche de commandites : 

 Il est fort utile de mieux connaître les balises légales qui encadrent le type d’activités ainsi que 

la gestion des sommes d’argent alors recueillies ; 

 Au-delà des considérations juridiques, il faut s’assurer que la campagne de financement ou la 

demande de commandite soit cohérente avec la mission et la vision de l’école ; 

 Il est toujours utile de communiquer avec le Service des communications au Secrétariat 

général afin d’être accompagné dans la détermination de ce qui devrait, ou non, être inclus 

dans la campagne de financement ou la demande de commandites. 

 

La présentation suscite beaucoup d’intérêt et les membres émettent de nombreux commentaires. 

Le guide sera disponible sous peu via le site web de la CSP. 

 

5) CONSULTATION SUR LA POLITIQUE RELATIVE À LA PERCEPTION DES CRÉANCES 

 

Mme Vandemoortele indique aux membres les modifications apportées à la politique relative à la 

perception des créances qui font l’objet de la consultation auprès des membres. Ce sont l’abolition 

de l’article 6.5 ainsi qu’une correction à l’article 10.1.3, tous deux faisant référence au formulaire 

d’Avis d’inscription, de transfert et de départ advenant le changement d’école d’un enfant. 

 

6) QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

 

Maryse Tremblay / École secondaire François-Williams / Saint-Amable questionne le refus du MELS 

pour la construction d’une nouvelle école à Saint-Amable considérant que la municipalité  fait face 

à une surpopulation d’élèves. Caroline Fortier / École de l’Odyssée / Saint-Amable poursuit en 

référant à la problématique au sein des maternelles. Mme Fortier souhaite que les parents soient 

mieux informés par la Commission scolaire en ce qui a trait aux pistes de solutions. Mme 

Vandemoortele indique que les gens seront informés le plus rapidement possible lorsque la 

Commission scolaire aura des éléments à leur communiquer mais que pour le moment ils sont en 

mode recherche de solutions avec les écoles, les élus et les syndicats afin de garder tous les élèves à 

St-Amable. 

Marc Fréchette / École La Farandole / McMasterville fait référence aux points discutés lors de leur 

dernier conseil d’établissement qui étaient les compressions budgétaires et la possibilité de la CSP 

d’envisager de vendre certains immeubles. Mme Vandemoortele suggère à M. Fréchette et les 

membres de son CÉ d’être prudents dans ce qu’ils envisagent comme type de dépenses. Mme 
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Vandemoortele mentionne que la CSP est dans l’attente des règles budgétaires 2015-2016 et que 

c’est le Conseil des commissaires qui est responsable du dossier de la vente d’immeubles. 

 

Marie-France Reid / École Le Rucher / Sainte-Julie demande des explications sur les ratios 

maître/élèves? Qui décide de ces ratios? Mme Reid fait également référence au nouveau modèle de 

calcul des ressources allouées dans les classes régulières. Mme Reid souligne que, suite à ces 

changements, ils perdront une demi-tâche de direction adointe. 

R. : Le ratio maître-élèves est conventionné. Certains enfants intégrés en classe régulière 

bénéficient d’une cote qui fait en sorte qu’ils comptent pour plus d’un élève. Les ressources 

éducatives ont revu cette année, avec les directions d’écoles, la base de calcul des ressources 

éducatives allouées dans les classes afin que la distribution de celle-ci soit plus logique. Pour ce qui 

est de la perte de la direction adjointe, les critères qui dictent les conditions pour avoir une 

direction adjointe ont été revus l’année dernière par la direction générale, le principal critère étant 

le nombre d’élèves dans l’école mais d’autres critères sont aussi considérés. 

 

 

7) RETOUR DE CONSULTATION SUR LA POLITIQUE RELATIVE À LA PERCEPTION DES CRÉANCES 

 

Suite à la présentation faite par Mme Marie Vandemoortele concernant les modifications apportées 

à la politique relative à la perception des créances, le Comité de parents recommande à l’unanimité 

l’adoption de la nouvelle politique relative à la perception des créances.  

 

Résolution No. CP201415-58  

Modifications à la politique relative à la perception des créances 

 

CONSIDÉRANT la présentation faite par Mme Marie Vandemoortele concernant les modifications 

projetées à la politique relative à la perception des créances; 

 

IL EST PROPOSÉ par Marie-France Reid et appuyé par  Sylvie Gorgeon 

 

QUE le Comité de parents recommande au Conseil des commissaires d’adopter la nouvelle politique 

relative à la perception des créances.     Adoptée à l’unanimité. 

 

 

8) ÉCHANGE EN GROUPE – CAMPAGNE DE FINANCEMENT 

 

Ce point est reporté à une date ultérieure, probablement à la rencontre de juin.  Entre temps, les 

membres qui n’ont pas complété le document « Questions pour discussion sur les campagnes de 

financement »  sont invités à le faire, et une fois complété le faire parvenir à la secrétaire du CP qui 

fera circuler le document entre les représentants.   

 

  

9) ADOPTION ET SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU CP TENUE LE 19 MARS 2015 

 

Résolution N◦201415-59 
Sur proposition dûment faite par Annie Picard et appuyée par Julie Lafrenière, le procès-verbal de 
la séance du Comité de parents tenue le 19 mars 2015 est adopté suite à la modification demandée.
         Adoptée à l’unanimité. 
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SUIVI - Sessions de formation offertes par la FCPQ  

François Paquet sera le formateur de la FCPQ pour la session portant sur l’assemblée annuelle et la 

participation des parents qui se tiendra lors du Comité de parents du 7 mai 2015.  Les membres ainsi 

que les présidents de leurs conseils d’établissements respectifs ont reçu l’invitation. 

 
 

10) FCPQ : Résolution d’appui d’une candidature à l’exécutif 

 

Dans le cadre d’un avis d’élection de l’assemblée générale de la FCPQ, Marie-Hélène Talon, 1ère 

déléguée du  CP à la FCPQ, représentante de l’école secondaire d’éducation internationale et 

présidente du CP demande aux membres l’autorisation de déposer sa candidature à titre de 

Conseiller C Montérégie-Estrie de la FCPQ. Les membres adoptent à l’unanimité une résolution à 

cet effet. 

 
Résolution No. CP201415-60 

 

Candidature au poste de conseiller C Montérégie-Estrie pour la Fédération des comités de parents 

du Québec  

 

CONSIDÉRANT l’avis d’élection de l’assemblée générale de la Fédération des comités de parents du 

Québec;  

 

CONSIDÉRANT les modalités à suivre pour le dépôt d’une candidature; 

 

CONSIDÉRANT l’éligibilité de Marie-Hélène Talon au poste de conseiller C pour la Montérégie-

Estrie;  

 

Il EST PROPOSÉ par Marie-France Reid et appuyé par Gilles Cazade  

 

QUE le Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes autorise Marie-Hélène Talon, 

représentante de l’École d’éducation internationale, 1ère déléguée du CP à la FCPQ et présidente 

du CP, à se porter candidate au poste de Conseiller C – Montérégie-Estrie pour la Fédération des 

comités de parents du Québec.       Adoptée à l’unanimité. 

 

 

11) CONFÉRENCES À VENIR 

 

(1) Détresse psychologique chez les jeunes : 29 avril 2015, 19h30, École secondaire de Mortagne – 

Auditorium  Solidaires pour la vie – La dépression est réversible 

Plus de 450 inscriptions ont été reçues. Un rappel sera fait aux personnes déjà inscrites en début de 

semaine prochaine.  

(2) Devoirs et leçons : Octobre 2015 :  Lors de la première rencontre du sous-comité tenue le 16 avril 

dernier, les membres ont convenu de faire un sondage afin de bien comprendre les besoins des 

participants. Ce sondage sera expédié aux membres du CP dans la semaine du 27 avril prochain. La 

prochaine étape de travail sera l’analyse des réponses et une seconde rencontre est prévue pour le 

20 mai. D’ici là, les membres du sous-comité continueront à réfléchir et utiliseront leur réseau de 

contacts pour trouver des ressources appropriées pour les thèmes qui seront retenus. 



P a g e  | 6 

Adopté le 7 mai 2015 
 

(3) Intimidation : Mercredi 18 novembre 2015, avec madame Claire Beaumont de la Chaire de 

recherche « Sécurité et violence en milieu éducatif ». Christian Delorme a fait parvenir à Mme 

Beaumont la liste de questions recueillies auprès des membres. La préparation suit son cours.  

 
 

12) RAPPORT DES REPRÉSENTANTS 

 

 
Voir  Annexe « A ». 
 

 

13) PAROLE AUX MEMBRES  

 

Q: Chantal Thibouthot de l’école Albert-Schweitzer à Saint-Bruno questionne les membres afin de 

savoir si les enseignants de d’autres écoles ont mis en place les récréations prolongées comme 

moyen de pression syndical. 

R: Oui, c’est un moyen de pression qui est mis en place dans la très grande majorité des écoles 

même au secondaire. 

 

Normand Boisclair souligne que l’école Le Tournesol a fait la une du journal Le Laurier avec son 

exposition des œuvres d’Arts faites par les élèves durant la semaine des Arts. 

 

Julie Lepage de l’école de Salaberry à Chambly annonce que le projet Trottibus n’est plus en 

fonction. Par contre, suite à ce projet, plusieurs enfants marchent pour aller à l’école maintenant (ils 

marchent en groupe et ont pris confiance en eux). Il est possible que le projet soit remis en place à 

l’automne afin d’accompagner et de sécuriser les marcheurs en début d’année. 

 

Q: Anne Lebrun de l’école Au-Fil-de-l’Eau à Saint-Hilaire demande aux membres s’il y a dans leur 

école un comité d’utilisateur du service de garde ? 

R:  Aucun des membres présents n’a un tel comité dans son école. 

 

 

14) LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la présidente déclare la séance levée à 22h15. 

 

Résolution N◦CP201415-61 

Sur proposition dûment faite par Gilles Cazade et appuyée par Annie Picard, il est résolu de 

déclarer la séance levée.                                                                                                Adoptée à l’unanimité. 

 

 

 

 

 

_______________________________________  _________________________________________ 
Marie-Hélène Talon, présidente   Marlène Girard, secrétaire 
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ANNEXE  “A” 
RAPPORT DES REPRE SENTANTS 

Comité de parents du 23 avril 2015 
 

 

 

RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE 

Le sous-comité pour préparer le rendez-vous sur les devoirs et leçons à l’automne 2015 s’est rencontré 

une première fois le 16 avril. Plusieurs idées ont été énoncées, dont celle de faire un sondage pour bien 

comprendre les besoins des participants afin de préparer une activité rassembleuse et utile, à un 

moment qui convienne au plus grand nombre. Ce sondage devrait être prêt à envoyer aux membres du 

CP le 23 avril.  

La prochaine étape de travail sera l’analyse des réponses et une seconde rencontre est prévue pour le 20 

mai. D’ici là, les membres du sous-comité continueront à réfléchir et faire aller leur réseau de contacts 

pour trouver des ressources appropriées pour les thèmes qui seront retenus. 

 

RAPPORT DES COMMISSAIRES-PARENTS  (Isabel Godard – Primaire / Jocelyn Plante - Secondaire)  

Les faits saillants de la séance du Conseil des commissaires tenue le 7 AVRIL 2015. 

  

Le Conseil a lancé le processus de consultation exigé par la loi, afin de modifier le Règlement sur la 
délégation de fonctions et de pouvoirs de la Commission scolaire des Patriotes. À la suite de cette 
consultation, la version finale du règlement sera adoptée lors de la séance du 5 mai 2015. 
  
— Le Conseil des commissaires a désigné sept de ses membres qui agiront à titre de délégués à 
l’assemblée générale de la Fédération des commissions scolaires du Québec qui se tiendra les 29 et 30 
mai 2015 à Laval.  
— Le Conseil a résolu de fixer comme suit le montant des frais de surveillance des dîneurs pour l’année 
scolaire 2015-2016 : 

 Service de base pour un dîneur régulier au primaire : 255 $ pour l’année;  
 Service avec modalités particulières d’encadrement pour un dîneur régulier au primaire : 

maximum de 535 $ pour l’année;  
 Surveillance d’un dîneur occasionnel au primaire : maximum de 4,00 $ par jour;  
 Surveillance d’un dîneur au secondaire : 57 $ pour l’année.  

 
Ces hausses d’environ 2 % par rapport à l’année en cours s’expliquent, notamment, par les hausses 
de salaire du personnel affecté au service aux dîneurs, telles qu’établies à la convention collective 
du personnel de soutien. Il est en effet prévu que le service aux dîneurs doit s’autofinancer.  
 

— Le Conseil a autorisé la tenue d’une consultation pour modifier la Politique relative à la perception 
des créances.  Le Conseil adoptera la version finale de cette politique lors de sa séance du 2 juin 2015.  
 
— Le Conseil a résolu de fixer la contribution financière journalière exigée des parents par les services 
de garde des écoles de la Commission scolaire des Patriotes à 8,00 $ par jour par enfant ayant un statut 
régulier, et ce, à compter de la date qui sera déterminée dans le cadre de la Loi concernant 
principalement la mise en oeuvre de certaines dispositions du discours sur le budget du 4 juin 2014 et 
visant le retour à l’équilibre budgétaire en 2015-2016, au moment de son adoption par le gouvernement 
du Québec.  
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— Le Conseil a mandaté le Service des ressources matérielles à procéder à l’appel d’offres public pour la 
construction de la nouvelle école primaire de Chambly, mais uniquement lorsque la cession du terrain, 
par la Ville de Chambly, sera effectuée.  
 
 En effet, malgré une résolution adoptée en décembre 2012 par le Conseil municipal de la Ville de 

Chambly, qui prévoyait que celle-ci cédait gracieusement le terrain prévu pour la construction de 
l’école, la ville a récemment indiqué qu’elle posait de nouvelles conditions à la cession de ce terrain. 
Cette autorisation est par ailleurs donnée malgré que l’évaluation actuelle indique un dépassement 
probable du coût de construction de près d’un million de dollars par rapport au budget alloué par le 
ministère de l’Éducation, de l’Enseignement supérieur et de la Recherche.  
 
En effet, les conditions particulières du terrain et la composition du sol nécessiteront des travaux de 
décontamination et des modifications structurales aux plans prévus pour la construction de l’école.  
Ce montant additionnel d’un million de dollars sera financé à même l’enveloppe budgétaire 
consacrée à la réfection des autres écoles de la Commission scolaire des Patriotes, ce qui amènera 
le report de certains travaux prévus pour les années à venir 

 

 

TRÉSORERIE (Luc Drolet) 

Suivi des réclamations de dépenses. 

 

COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT (Marc Gauthier) 

Prochaine réunion se tiendra lundi le 11 mai 2015.  

 

RAPPORT DU COMITÉ CONSULTATIF EHDAA (Sylvianne Gagné) 

Lors de la réunion du 30 mars dernier, 2 propositions ont été adressées à la CSP par le Comité. Une 

première afin d'obtenir le portrait actuel des différentes écoles du territoire quant à l'aide aux devoirs. 

Une deuxième proposition pour la formation d'un comité multidisciplinaire visant à informer et 

impliquer les parents EHDAA des interventions faites par les professionnels auprès de leurs enfants. 

Cette demande se veut exclusivement dans un contexte de bonification des apprentissages à la maison. 

 

L'onglet ÉHDAA à l'intérieur du site web de la CSP à été mis à jour. Il en est de même pour le document 

intitulé "Quoi faire lorsque mon enfant rencontre des difficultés" 

 

En suivi 
Adaptations vs modifications (le défi d'interprétation demeure à travers les écoles) 

Forum PHEDAA 2015 (FCPQ) 

 

"Le Conseil général élargi du 21 mars 2015 : une grande source d’inspiration 

À l’occasion de notre Conseil général élargi du 21 mars dernier, les délégués PÉHDAA ont 

identifié dans la Loi sur l’instruction publique (LIP)  les pouvoirs qu’ils aimeraient voir bonifiés, en 

plus d’échanger sur les bonnes pratiques à adopter dans un contexte de changements 

probables dans les structures scolaires et leur gouvernance. Ces échanges ont été une grande 

source d’inspiration et leurs résultats seront portés à l’attention du ministre de l’Éducation, de 

l’Enseignement supérieur et de la Recherche, monsieur François Blais." 

 

Suite à cette consultation, une invitation à Marie-Hélène Talon et Marie-France Reid du CP est lancée 

pour assister à la réunion du 4 mai. 
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Congrès de l'AQETA 

 

État de la situation en 2015: 1/8 d'élèves en classe se retrouvent en difficulté d'apprentissage.... 

 

Francis Reddy, porte-parole du congrès, suggère que la rencontre des parents  soit faite AVANT la 

remise du premier bulletin de sorte que les parents soient informés à titre préventif des défis que 

rencontre leur enfant. 

 

Conférence "Audace, détermination et persévérance"; présentée par Egide Royer professeur spécialisé 

en adaptation scolaire 

 

Pour contrer le décrochage scolaire,il présente l'algorithme de la réussite tel l'APGAR dans le milieu de 

la santé. Une évaluation est faite à partir de sept critères sur les aptitudes de l'élève en lecture et en 

mathématique, de sa capacité à suivre des consignes ainsi que de ses problèmes de comportement. 

L'objectif est d'intervenir tôt dans le développement académique de l'élève pour augmenter les chances 

de réussite. Il faut donner un modèle positif à nos jeunes en cultivant la persévérance et en adoptant des 

pratiques exemplaires auprès de ceux-ci. 

 

Références:  

"Le chuchotement de Galilée:permettre aux jeunes difficiles de réussir à l'école" 

www.ecolecomportement.com 

Pour consulter le résumé de la conférence sur l'utilisation des appareils mobiles pour favoriser 

l'autonomie fonctionnelle des élèves en situation de vulnérabilité: 

https://docs.google.com/presentation 

ou www.recitadaptationscol.qc.ca (congrès et colloques AQETA) 

 

Le mois d'avril est le mois de l'autisme, la revue QUÉBEC SCIENCE consacre son numéro d'avril à 

l'autisme.  Aussi, une ressource incontournable sur le sujet: www.autismemonteregie.org 

 

La prochaine rencontre aura lieu le 4 mai. 

 

RAPPORT DES DÉLÉGUÉS FCPQ (Marie-Hélène Talon et Marie-France Reid) 

Un conseil général de la FCPQ a eu lieu le 21 mars dernier, réunissant à la fois les délégués du conseil 

général et les délégués du Forum PEHDAA (parents d’enfants HDAA). 

Monsieur Serge Lefebvre a été élu à la vice-présidence de la FCPQ. 

Nous avons réfléchi à la collaboration qui existe entre les CP et les CCSÉHDAA, et comment améliorer 

les relations entre ces deux groups? Pour notre Commission scolaire, nous avons convenu que nous 

manquions d’informations sur le fonctionnement de nos comités respectifs, et avons décidé de se visiter 

mutuellement d’ici la fin de l’année. Les deux déléguées FCPQ du Comité de parents participeront à la 

rencontre du CCSÉHDAA du 4 mai, au cours de laquelle elles auront quelques minutes pour présenter le 

Comité de parents. Inversement, le président de CCSÉHDAA, en compagnie de la représentante ÉHDAA 

au CP, viendra nous présenter son groupe à l’assemblée du 11 juin. 

En après-midi, les délégués du conseil général se sont penchés sur la pertinence d’offrir des cours 

d’éducation à la sexualité à l’école, pour donner leur appui à une telle formation. 

Veuillez consulter le CG express et le Forum express pour plus de détails. 

http://www.ecolecomportement.com/
https://docs.google.com/presentation
http://www.recitadaptationscol.qc.ca/
http://www.autismemonteregie.org/
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Prochain Conseil général : 29 mai.2015 

Congrès de la FCPQ : 29 et 30 mai. Les 5 participantes de notre CP sont maintenant inscrites 

officiellement (ateliers choisis, inscription payée). 

 

À SURVEILLER DANS VOS CÉ (Normand Boisclair) 

Liste des effets scolaires 

Principes d’encadrements des frais chargés aux parents 

 

 

 

Prochaine réunion : Le jeudi 7 mai 2015 

L’ordre du jour sera disponible sur le site http://www.csp.qc.ca/www/cp-cp-oj.asp 

 

 
 

http://www.csp.qc.ca/www/cp-cp-oj.asp

